

## 2022.5.15 平和行進に参加して

九州地方苅田支部 熊谷 圭修

今回初めて沖縄平和行進に参加させてもらいました。

そして語部さんの話や視察で行ったひめゆり資料館や壕を見て自分の戦争に対する認識の薄さを痛感しました。学校の歴史の授業で勉強して知ったつもりになっていただけで本当に当時を生き抜いて来られた方々や戦死された方々に申し訳ない気持ちになりました。

その悲惨さを目の当たりにして戦争など起こしてはならない事だと強く感じました。この時の語部さんの話の最後に語部さんは「私は沖縄に核はあると思います」とおっしゃっていました。

おそらくこれは語部さんの個人の意見だと思いますが、自分もあるんじゃないかと思うところもありました。

日本の非核三原則というのは表向きだけなのではないでしょうか。日本政府の闇を感じました。長年のこの活動を以てしても現状では何も変わっていないのが現実です。

行進中には現地の方々にありがとう、頑張ると声をかけていただきました。自分はこの時この行進の意味は0じゃないと感じ、これからも闘っていかなければならないと思いました。

今回の経験を風化させないように若い世代にしっかり伝えていきたいと思いました。